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СРЕДА
№ 72 (10887)  

Цена 12 руб. 58 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

ЛЮБИМАЯ ГАЗЕТАИздаётся с 20 ноября 1931 года  
 

Погода в Казанском 08.09                 
четверг

скорость ветра     
6 – 8 м/с, З

09.09                 
пятница

скорость ветра         
5 – 7 м/с, З

10.09                    
суббота

скорость ветра    
1 – 3 м/с, С/З

 +13  +4  +13  +7  +15  +6

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
 ОБО ВСЁМ

Избирательные 
участки

11 сентября в селе Казан-
ском состоятся выборы депута-
тов думы Казанского сельского 
поселения Казанского муници-
пального рай она Тюменской об-
ласти второго созыва.

В селе Казанском – семь из-
бирательных участков: № 1216 
(Казанский районный дом куль-
туры), № 1217 (здание на чальной 
школы),  № 1218 (МУПЖКХ),                       
№ 1219 (Казанский межрайон-
ный центр ветеринарии), № 1220 
(Новоселезнёвский дом культу-
ры), № 1221 (Новоселезнёвский 
детский сад «Колокольчик»),                                            
№ 1222 (Шадринский клуб).

Избирательные участки будут 
работать с 8 до 20 часов. 

Мы против 
террора

Ежегодно 3 сентября в России 
отмечается День солидарности в 
борьбе с терроризмом.  Эта па-
мятная дата была установлена в 
2005 году Федеральным законом 
«О днях воинской славы России» 
и связана с трагическими событи-
ями в Беслане.

Во всех школах района прош-
ли патриотические акции и класс-
ные часы. В пешнёвской школе 
на уроке «Разговоры о важном», 
тема которого была «Терроризм 
не пройдёт», в память о павших 
от рук террористов, дети возло-
жили цветы к памятнику «Скор-
бящая мать».

Сотрудники районного дома 
культуры рассказали ребятам, 
как нужно вести себя при обна-
ружении подозрительных вещей, 
брошенных сумок и пакетов. Они 
напомнили, что о такой находке 
необходимо сообщить в  право-
охранительные органы.

Новшества 
в образовании

В 2022/23 учебном году шко-
лы Тюменской области перей-
дут на обновлённые стандар-
ты начального и основного об-
щего образования. Программа 
в целом не изменилась. Есть 
дополнение: в 7 классе доба-
вится предмет «Вероятность и 
статистика». 

Будет реализован регио-
нальный проект по открытию 
медицинских и педагогических 
классов.

Во внеурочную деятель-
ность включены мероприятия 
воспитательного характера. 

Для ребят организованы за-
нятия «Разговоры о важном», 
будут проводиться мероприя-
тия профориентационной на-
правленности.

С 1 сентября начнёт рабо-
ту Региональный центр выяв-
ления и поддержки одарённых 
детей «Новое поколение», соз-
данный на базе областной физико-
математической школы.

Информации подготовила 
Надежда ДОГОТАРЬ

Солнечное осеннее утро. На 
лыжной базе «Боровлянская» при-
ветствуют гостей и участников IX 
межрайонной спартакиады. 

Официальная часть меропри-
ятия началась с исполнения гим-
на и поднятия государственно-
го флага. 

В программу спартакиады вош-
ли: городошный спорт, парковый во-
лейбол, кёрлинг, бадминтон, спор-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Зарядились 
энергией спорта

Второго сентября в Казанском районе прошла IX межрайонная спартакиада 
сотрудников администраций муниципальных районов области  

тивная эстафета, туристическая по-
лоса и сдача норм ГТО. 

На всех этапах соревнований 
работали судьи-профессионалы. 
Городошный спорт оценивал Алек-
сандр Морев, парковый волейбол 
и ГТО – Лариса Тихненко, кёр-
линг – Руслан Кяльбиев, бадмин-
тон – Валерий Яргер, спортивную 
эстафету – Егор Эртман, туристи-
ческую полосу – Амир Агиев. 

Впервые в этом году казанцы 
решили ввести в спартакиаду сра-
зу два новых вида спорта – город-
ки и кёрлинг. 

По условиям соревнований в 
городки играли только капитаны 
команд. По результатам борьбы  
казанская команда заняла третье 

В �� спартакиаде приняли участие �ест� районов – Абат-�� спартакиаде приняли участие �ест� районов – Абат- спартакиаде приняли участие �ест� районов – Абат-
ский, И�имский, Сладковский, Сорокинский, Викуловский и 
Казанский. Команду казанских спортсменов возглавляла Та-
т�яна Богданова, глава муниципалитета. В состав коман-
ды во�ли 17 человек.  Первая спартакиада сотрудников ад-
министраций муниципалитетов проходила в Викуловском 
районе в 2012 году.

место. А вот в кёрлинге нашим 
спортсменам улыбнулась удача. 
Они заняли первое место 

В парковом волейболе казан-
цам не было равных. Показа-
ли лучшие результаты уже в пер-
вой игре.

Самый зрелищный вид спарта-
киады – спортивная  эстафета.

(Продолжение на 3 стр.)
Фото 

Надежды ДОГОТАРЬ

Юные участницы самодеятельности радушно преподнесли хлеб-соль всем командам соревнований
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Параллельно с уборкой зерно-
вых аграрии предприятия развер-
нули кампанию по заготовке куку-
рузного силоса. По словам заме-
стителя директора АК «Маяк» Ва-
силия Клюева, урожайность цари-
цы полей в этом году оценивается 
как средняя и составляет 220 цент-
неров с гектара.

– Кукуруза у нас посеяна раз-
ных сортов и в разные сроки, – рас-
сказывает Василий Владимирович. 
– Такой подход даёт возможность 
для манёвра при её уборке.  

Полевые работы по заготовке 
кормов организованы с учётом со-
зревания кормовой культуры. Пока 
в технологической цепочке задей-
ствован один поток – кормоубороч-
ный комбайн «Джон Дир» и несколь-
ко единиц грузовой техники. 

Со дня на день в работу вклю-
чится второе звено, поскольку не-
обходимо оперативно убрать куку-
рузу, пока в ней накоплено макси-
мальное количество питательных 
веществ. Кормоуборочной машиной 
управляет механизатор Анатолий 
Санников. Он  отправляет десятки 

ДЕЛА АГРАРНЫЕ

В динамичном ритме 
Труженики агрокомплекса «Маяк» ведут работу по всем 

направлениям. Сегодня на полях интенсивными темпами идёт уборка 
урожая, заготовка кормов и обработка почвы под будущий сев. 

центнеров зелёной массы в кузова 
грузовиков. Простоев в работе нет. 

По словам Василия Клюева, кор-
моуборочная техника в агроком-
плексе оснащена специальным до-
полнительным оборудованием, ко-
торое позволяет делать оптималь-
ным срез и размер будущего куку-
рузного силоса, а самозатачива-
ющиеся ножи придают эффектив-
ность в работе и повышают произ-
водительность труда. 

Зелёная масса конвейером до-
ставляется на кормовую площад-
ку «Маяка», близ Шагаловско-
го молочно-товарного комплекса. 
Большая территория занята пира-
мидами из рулонов сена, брикетов 
соломы. Аккуратно накрыты плён-
кой сенажные бурты, в стадии за-
кладки силосные курганы. 

На формировании и трамбов-
ке кормовых буртов задействован 
трактор «Джон Дир» под управле-
нием Александра Желудкова. Мно-
голетний опыт работы на этом от-
ветственном и важном производ-
ственном участке, позволяет ему 
быстро и качественно заложить 

фундамент для животноводов аг-
рокомплекса. 

С  кормозаготовительного 
фронта мы переместились на 
хлебные поля в структурное под-
разделение «Маяк-Яровское», где 
шёл обмолот пшеницы на семен-
ных участках. 

– Это будущий посадочный ма-
териал предприятия, – показывает 
полновесный колос Василий Клюев. 
– Урожайность примерно 40 центне-
ров с гектара. Работаем предельно 
аккуратно, зерно не сушим, избега-
ем посторонних примесей. 

На полосе ведут жатву два ком-
байна, не участвовавших в убор-
ке ячменя. Зерноуборочные ма-
шины под управлением Рамаза-
на Исенова и Алексея Шевченко 
на низких скоростях, разбрасывая 
облака пыли из измельчённой со-
ломы, тихонько спускаются с ува-
ла между озёр Большое Сетое и 
Яровское. Достигнув края поло-
сы, на комбайнах загорелись сиг-
нальные маяки, это значит бунке-
ры полные. На КАМАЗе с прице-
пом к ним подъезжает  Аман Ахме-

дов и вот золотые зёрна пшеницы 
с двух сторон посыпались   в ку-
зов грузовика. На очереди автопо-
езд Владимира Суковых. 

– Бункеры набираются за 20-25 
минут, – говорит замдиректора. – 
Машина берёт на борт 20 тонн зер-
на, успевает разгрузиться и снова 
встать под комбайн. Рабочий про-
цесс не останавливается ни на ми-
нуту. 

Кроме работ по кормозаготов-
ке и уборке зерновых в «Маяке» 
идёт  погрузка и транспортировка 
спрессованной соломы. Под буду-
щий сев готовят земли сельхозназ-

начения предприятия. Их дискуют, 
пашут, если надо боронят.  

За месяц осенних полевых 
работ труженики агрокомплекса 
«Маяк» собрали урожай с половины 
посевных площадей. Убран горох, 
обмолачивается ячмень и пшеница. 
Заготовлено сено, сенаж и более 20 
процентов кукурузного силоса.

P.S. На 5 сентября в Казанском 
районе убрано 52 процента площа-
дей ярового сева. Намолочено свы-
ше 63 тысяч тонн зерна.  

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора 

В этом году тема конференции 
звучала так: «Повышение качества 
образования в условиях его обнов-
ления».

В зале Казанского районного 
дома культуры, где присутствова-
ли учителя, воспитатели и педаго-
ги дополнительного образования, 
прозвучал гимн Российской  Феде-
рации. Затем с помощью  видеос-
вязи  к педагогическому сообществу 
района обратились министр обра-
зования РФ Сергей Кравцов и де-
путат Тюменской областной думы 
Владимир Ульянов. Приветствова-
ла собравшихся глава Казанско-
го муниципального района Татья-
на Богданова. 

Татьяна Александровна отмети-
ла, что создание хороших условий 
для учёбы детей Казанского райо-
на – одна из приоритетных задач. 
Она также подчеркнула, что единые 
государственные экзамены продол-
жают оставаться одним из главных 
инструментов оценки качества об-
разования. Глава района поздра-
вила педагогов с началом нового 
учебного года и пожелала им твор-
ческих успехов.

Далее выступила начальник от-
дела образования Казанского му-
ниципального района Елена Ло-
мовицкая. Она подвела итоги про-
шлого учебного года и наметила за-
дачи на новый. Елена Ломовицкая 
начала свой доклад с анализа ра-
боты учреждений дошкольного об-
разования.  

Одним из критериев деятель-
ности детских садов района явля-
ется уровень посещаемости. В те-
чение последних 4-х лет наблюда-
ется нестабильная ситуация. Еле-
на Ломовицкая отметила, что если 
в 2021 году  после начала панде-
мии посещаемость повысилась  на 
3%, то за 6 месяцев этого года зна-
чительно снизилась. Основная при-
чина такого снижения – заболевае-
мость детей. 

ОБРАЗОВАНИЕ

Главная задача – качественное обучение
Перед началом нового учебного года в Казанском 

районе состоялась педагогическая конференция. На 
ней подвели итоги прошлого учебного года, обсудили 
вопросы, касающиеся качества обучения, рассказали о 
новшествах в образовании.

Начальник отдела образования 
остановилась на анализе работы 
учреждений общего образования. 

– На территориях сельских по-
селений количество школьников 
ежегодно уменьшается. В прошед-
шем учебном году в образователь-
ных учреждениях района обуча-
лись 2802 школьника, 7,4% из ко-
торых – дети с ограниченными воз-
можностями здоровья. Школы осу-
ществляли  обучение в  очной и 
очно-заочной форме, 46 детей  об-
учались на дому, – рассказала Еле-
на Ломовицкая. 

Во всех школах района создают-
ся условия для предоставления со-
временного качественного образо-
вания. Реализуются федеральные 
и региональные проекты, поставля-
ется современное оборудование. В 
рамках проекта «Современная шко-
ла» на базе Казанской средней шко-
лы продолжает функционировать 
Центр образования цифрового и 
гуманитарного профилей «Точка 
роста». Ученики в течение года ак-
тивно участвовали в различных об-
ластных и всероссийских меропри-
ятиях и показали высокие результа-
ты. Педагогами Центра выстроено 
взаимодействие с другими школами 
района и области, реализуются про-
ектная и внеурочная деятельность 
в двух лабораториях «Науколаб». 
В 2022 году такая же лаборатория 
появилась в Новоселезнёвской шко-
ле. В учреждениях созданы усло-
вия для работы с одарёнными деть-
ми: школы оснащены средствами 
информационно-коммуникативных 
технологий (ИКТ), робототехникой, 
3D-принтерами, лабораторными 
комплексами, спортивными снаря-
дами и оборудованием.

Елена Ломовицкая расска-
зала о результатах учёбы в про-
шлом учебном году.  На «4» и «5» 
его окончили 39% учащихся. В 9-х 
классах из 209 – 10 человек с от-
личием. Выпускников 11-х классов 

в этом году было 141 человек. Все 
они успешно прошли государствен-
ную итоговую аттестацию. 5 из них 
получили аттестат с отличием и ме-
даль «За особые успехи в учении». 
11 выпускников сдали ЕГЭ очень 
хорошо, их результат – более 90 
баллов по русскому языку, химии, 
истории, обществознанию, биоло-
гии и географии. 

– Порадовали в этом году ре-
зультаты работы педагогов с ода-

рёнными детьми. Действенным ме-
ханизмом выявления одарённых де-
тей в системе общего образования 
является Всероссийская олимпиа-
да школьников. 

Среди новшеств выделяются: 
вариативность (базовый и углу-
блённый уровень обучения), функ-
циональная грамотность, единство 
воспитания и обучения и необяза-
тельность второго иностранного 
языка в 5 классах. Во всех осталь-

ных классах, то есть с 6 по 11, про-
должается обучение двум ино-
странным языкам. Ещё один важ-
ный акцент в обновлённых ФГОС 
– это изменение требований к ор-
ганизации внеурочной деятельно-
сти. В школах еженедельно теперь  
будут проводиться занятия «Разго-
воры о важном». 

В Новоселезнёвской школе про-
должат свою деятельность агро-
классы. Кроме этого, с 1 сентября 
в Казанской и Новоселезнёвской 
школах будут открыты 2 педагоги-
ческих класса. В перспективе – от-
крытие медицинского класса, – рас-
сказала Елена Ломовицкая.  

В заключение она поздравила 
педагогов с началом нового учеб-
ного года и пожелала им творче-
ских успехов.

Глава муниципалитета Татьяна 
Богданова и начальник  отдела об-
разования Елена Ломовицкая вру-
чили награды лучшим педагогам Ка-
занского района. Знаком «Отличник 
просвещения» были награждены Ла-
риса Бердюгина, воспитатель Ново-
селезнёвского детского сада «Ивуш-
ка», Надежда Кисляк, воспитатель 
Казанского детского сада «Ёлочка», 
Галина Куроптева, учитель матема-
тики Яровской школы, Татьяна Ма-
монтова, учитель русского языка и 
литературы Казанской школы, На-
талья Маслова, учитель начальных 
классов Казанской школы. От Мини-
стерства просвещения РФ, департа-
мента науки Тюменской области, го-
сударственного аграрного универ-
ситета Северного Зауралья, отдела 
образования Казанского района по-
лучили награды учителя, воспита-
тели, педагоги дополнительного об-
разования. 

С праздником – Днём знаний – по-
здравил собравшихся председатель 
районного совета ветеранов Анато-
лий Барнёв. Он вручил грамоты тем 
педагогам, которые работают по па-
триотическому воспитанию подрас-
тающего поколения. Торжественное 
мероприятие завершилось концер-
том, подготовленным работниками 
Казанского районного дома культуры.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Зелёный конвейер в действии

Педагоги казанской основной общеобразовательной школы 
для детей с ОВЗ получили награды

Воспитатель Лариса Бердюгина награждена знаком 
«Отличник просвещения»
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ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ 

Зарядились энергией спорта
НОВОСТИ РЕГИОНА

Горячее питание
С сентября 2020 года в России дети, обучающиеся по образова-

тельным программам начального общего образования в государ-
ственных и муниципальных организациях, не менее одного раза в 
день должны быть обеспечены бесплатным горячим блюдом и го-
рячим напитком.

Чуть более 100 тысяч учеников младших классов Тюменской области 
получат бесплатное горячее питание в новом учебном году. На эти цели из 
регионального бюджета направлено 1 миллиард 536 миллионов рублей.

Питание осуществляется за бюджетные средства, регионы получат 
на эти цели субсидии из федерального бюджета.

Родителям школьников необходимо  написать заявление на предо-
ставление бесплатного горячего питания. Ученики питаются в зависи-
мости от режима обучения: в первой смене – завтрак, во второй – обед.

По материалам ИА Тюменская линия

Последний раз Казанский 
район встречал гостей  в 
2014 году на ��� зимней межрай-
онной спартакиаде сотруд-
ников администраций муни-
ципал�ных районов. Тогда ка-
занские спортсмены  заняли 
первое место

Пенсионерки Галина Азнабае-
ва, Тамара Ляпустина, Ольга Сми-
ренская, Лидия Казакова, Людми-
ла Ильина, Татьяна Ляпустина и 
Любовь Гартвиг считают, что сво-
ими силами можно сделать любую 
придомовую территорию красивой.

Двор дома № 24 по улице Ле-
нина ухоженный. Есть лавочки, пе-
сочница, качели. Разноцветные 
клумбы, на которых благоухают кра-
сивые петунии, бархатцы, циннии, 
хризантемы. 

– Вот такую чистоту мы под-
держиваем вместе, – рассказыва-
ет пенсионерка Галина Азнабаева. 
– Приятно жить в доме, где уютно. 

Почти круглый год здесь идёт 
работа по благоустройству придо-

                                                                                                                                                                                                  ЗА КРАСОТУ НАШИХ СЁЛ

Красивые дворы для души
Чистые уютные дворики – мечта любого жителя много-

квартирного дома. Но не все любят заниматься побелкой 
бордюров, красить, убирать мусор, высаживать цветы. Од-
нако жители дома по улице Ленина, 24 придерживаются дру-
гих правил.

Вера САННИКОВА, начальник по благоустрой-
ству Казанского района: 

– Хотелось бы видеть активность молодёжи. 
Благоустройство – это дело общее, как админи-
страции, так и самих жильцов. Нужно брать при-
мер с людей старшего возраста – они небезраз-
личны к тому, что происходит в их доме, как он ме-
няется, что будет сделано в дальнейшем. У нас в 
районе много красивых ухоженных многоквартир-
ных домов и это большая  заслуга селян.  

 (Продолжение. 
Начало на 1 стр.)
Заданий было несколько: лов-

ко пронести полные вёдра воды 
на коромысле, на скорость распи-
лить бревно и наколоть дров, под-
нять шестнадцатикилограммовую 
гирю, преодолеть лабиринт с пре-
пятствиями. 

Бадминтон для участников со-
ревнований привычный вид спорта. 
Правда в этот день подвела погода, 
сильный ветер уносил волан дале-
ко за пределы поля. Здесь наша ко-
манда заняла второе место.

Туристическая полоса препят-
ствий хорошо знакома казанским 
спортсменам. Разжечь костёр и 
вскипятить воду, вязать четыре 
вида узлов, уметь читать карту, на 
скорость собрать палатку и пройти 
по верёвочной полосе препятствий 
они смогли за 33 минуты, показав 
на этом этапе силу духа, выносли-
вость и сплочённость. 

По итогам общих результатов 
места распределились следую-
щим образом. На первое место вы-
шла команда хозяев. И это не уди-
вительно, ведь спортсмены казан-
ской команды упорно готовились к 
соревнованиям. Второе место за-
няла сладковская команда, третье 
– Ишимский район, четвёртое – ко-
манда из Сорокинского района, пя-
тое – Абатский район и шестое – Ви-
куловский.

По словам главного судьи со-
ревнований Александра Коротчен-
ко, каждый район проводит спар-
такиаду, исходя из своих возмож-
ностей, разрабатывает положение 
и программу, включает спортив-
ные дисциплины по своему усмо-

трению. И, конечно же, основные 
задачи таких встреч – укрепление 
связей между районами, налажи-
вание сотрудничества и пропаган-
да физкультурно-оздоровительной 
работы в трудовых коллективах.

Казанцы были приветливыми, 

мовой территории. Уже в начале 
марта Ольга Смиренская начинает 
сеять цветы. А когда приходит вре-
мя, вместе с соседями рассажива-
ет их в клумбы. 

– Мы давно так живём. Главное, 
чтобы в доме всегда были люди, ко-
торые с энтузиазмом будут зани-
маться благоустройством, – говорит 
Любовь Гартвиг, старшая по дому.

Восьмой год Любовь Васильев-
на занимает эту должность. Она 
следит за техническим состоянием 
помещений общего пользования. 
Жильцы с нетерпением ждут, ког-
да будет сделан ремонт дома: за-
менят двери в подъездах, сделают 
козырьки, но больше всего их вол-
нует плачевное состояния цоколя и 

отмостки вокруг дома. 
Больше 40 лет здесь живёт Та-

мара Ляпустина. Она вспоминает, 
что порядок старались поддержи-
вать всегда.

– А зимой у нас в каждом подъ-
езде на подоконниках стоят цветы в 
горшочках, – говорит Галина Азна-
баева. – Все жильцы нашего дома 
уже привыкли к чистоте во дворе. 

Даже дети её  соблюдают. Обёртки 
от конфет или чипсов никто не бро-
сит, а если увидят, что это сделал 
кто-то другой, то сделают замечание.  

Женщины  уверены, что пре-
вратить свой двор в красивое ме-
сто отдыха может каждый, было 
бы желание.

Надежда НИКИТИНА
Фото автора

Перевыполнили план
На 46% перевыполнен план по экспорту сельхозпродукции в Тю-

менской области в 2021 году. К концу года этот показатель составил 
27,5 миллиона долларов, сообщает информационный центр прави-
тельства региона.

Итоги реализации областной программы развития АПК за 2021 год 
подвели на очередном заседании президиума регионального правитель-
ства. Объём произведённой сельхозпродукции на душу населения в про-
шлом году превысил 52000 рублей.

Несмотря на снижение урожая зерновых и зернобобовых культур из-за 
аномальной жары, а также овощей открытого грунта, регион обеспечил 
собственные потребности. 

Тюменская область заняла первое место в УФО по производству кар-
тофеля. План по производству скота и птицы в живом весе перевыпол-
нен на 26,6%, по производству молока – на 1,2%.

По материалам ИА Тюменская линия

Хорошее настроение и сплочённость команды привели 
казанских волейболистов к победе 

Игра в кёрлинг принесла массу положительных эмоций 
всем участникам соревнований

Тамара Ляпустина, Любовь Гартвиг и Галина Азнабаева 
(слева направо) любят выращивать цветы

доброжелательными и хлебосоль-
ными. Организаторы продумали 
всё до мелочей. Судя по отзывам, 
соседи-спортсмены  остались всем 
довольны.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

За трезвость!
Мероприятие «Наш выбор – здоровье!» пройдёт с 12 до 14 ча-

сов на площади 400-летия города, сообщает региональный де-
партамент социального развития. Профилактические настоль-
ные игры, гольф, робототехника, танковый турнир «ТТ-72» прой-
дут в Тюмени 10 сентября. Все они приурочены к Всероссийско-
му дню трезвости. 

Приобщиться к здоровому образу жизни и поучаствовать в дне трез-
вости сможет любой желающий. Самым активным горожанам вручат су-
вениры. В муниципальных образованиях Тюменской области меропри-
ятия, приуроченные ко Всероссийскому дню трезвости, пройдут в тече-
ние сентября. На акциях «Трезвый водитель» и «Трезвый двор» специ-
алисты и волонтёры проведут с жителями профилактические беседы. 
Кроме того, в школах региона организуют профилактическую работу с 
детьми и подростками.

Завершится серия мероприятий в октябре областным конкурсом ин-
фографики. Тюменцам предложат создать работу о негативном влиянии 
алкоголя на организм. Победителей конкурса ждут подарки и дипломы 
от организаторов.

Соб. инф.

АНОНС

Сделано 
в СССР

Международная конфе-
ренция «Сделано в СССР: 
материализация нового 
мира», посвящённая 100-ле-
тию образования Советско-
го Союза, пройдёт в Тюмени 
9 – 11 сентября.

Инициаторами конферен-
ции выступила команда исто-
риков из Тюмени, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Иваново, 
Принстона, Хьюстона.

Участники обсудят процессы 
формирования многообразных ми-
ров советских вещей и попытаются 
понять, какое влияние оказывала 
материальная среда Советского Со-
юза на жизнь и деятельность совет-
ского общества и отдельных людей.

Учёные из Москвы, Санкт-
Петербурга, Томска, Екатеринбур-
га, Перми, Челябинска, Витебска 
выступят с докладами про совет-
ские ЭВМ, детские игрушки, веч-
ный огонь, косметику, лекарства и 
санатории.

«Мы рады, что нам удалось со-
брать в Тюмени ведущих исследо-
вателей, и считаем, что данная кон-
ференция станет событием в ин-
теллектуальной жизни не только 
российского, но и мирового уров-
ня», – прокомментировал предсе-
датель оргкомитета конференции, 
доцент Антропошколы ТюмГУ Алек-
сандр Фокин.

Соб. инф.


